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Au fil du mois de décembre 
Ventes de santons – page 5 

Vite avant décembre -Soirée de charité – page 6 

 

 

Les infos de l’EAP 
Il y aura une réunion d’EAP pour 

les mois de novembre et 

décembre. Patience, vous aurez 

les infos en janvier ! 
 

 

 

 

Paroisse et Paroissiens 
Installation du nouvel évêque  – page 2 

 Fratello – Colette et les fleurs -- page 3 

Ateliers du Père Pedro  - AG de la SEP – page 4 

 
 

 

                                                                    n° 51    décembre  2021 

   La gazette par et pour les paroissiens du Bon Pasteur, de Notre-Dame de l’Unité  et d'ailleurs 

 

PLUS BELLE MA PAROISSE 

Messes et offices  
 

Samedi 4 décembre 18 h 00   
Chapelle du Giboulon à Grand-Charmont   
 

Dimanche 5 décembre 10 h 00   
Chapelle de Nommay 
 

Vendredi 10  décembre 18 h 00  
Célébration de la réconciliation  
Chapelle du Giboulon à Grand-Charmont   
 

Samedi 11 décembre 18 h 00   
Eglise Saint-Justin à Vieux-Charmont   
 

Dimanche 12 décembre 10 h 00 
Eglise Saint-Paul Bethoncourt 
 

Samedi 18 décembre 18 h 00  
Célébration de la mission ouvrière 

avec les mouvements ACO et JOC et les 
prêtres engagés dans le monde ouvrier  
Chapelle du Giboulon Grand-Charmont  
 

 Dimanche 19 décembre 10 h 00     
Eglise Saint-Justin à Vieux-Charmont   
 

Vendredi 24  décembre 18 h 00   
Veillée de NOËL 
Eglise Sainte-Croix à Sochaux 
 

Samedi 25 décembre 10h 00  NOËL 
Eglise Saint-François  à Grand-Charmont   
 

Dimanche 26 décembre 10 h 00 
Chapelle de Nommay 
 

Vous voulez recevoir PBMP, donner votre avis,  rédiger un article, rejoindre l’équipe de 

rédaction...  bref nous contacter : plusbellemaparoisse@gmail.com  

ou Brigitte Caille : 03 81 95 54 23  ou 06 06 49 82  22 
Date limite de réception de vos articles et/ou photos : le 20 du mois. 

Site de la paroisse : vous y trouverez chaque semaine la feuille d’annonces de la paroisse… de l’info 

toute fraîche !  
http://lebonpasteur.diocese-belfort-montbeliard.fr/ 

Site du diocèse : Inscrivez-vous à la newsletter ! 
https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/ 

Application à charger sur votre téléphone     diocèse de Belfort-Montbéliard 

 

Edito :  Finalement, ce mois de novembre froid, humide, gris 

et brumeux n’est pas si déplaisant que cela. C’est le mois 

d’avant Avent, le mois où l’on « prépare les préparatifs » de 

Noël : petits messages à imaginer pour les calendriers d’Avent, 

santons peints minutieusement, décorations de Noël, pour 

améliorer la vie des moins gâtés que nous, recherche d’idées 

pour la célébration de Noël… Alors, prêts pour attendre la 

venue de l’Enfant, qui nous invite à vivre en frères et sœurs, et 

pas seulement en novembre ? Bel Avent dans vos maisonnées. 

  

 

 

mailto:plusbellemaparoisse@gmail.com
https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/
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Paroisse et paroissiens    

L’installation de l’évêque 
 

Une très bonne organisation  
- Remise d'un livret à chaque participant avec le déroulement de la 

célébration (Magnificat) 

- Grands écrans où apparaissaient les officiants pendant tout l'office 
(diffusé par KTO) 
- Deux lieux de participation : cathédrale St Christophe et église St 
Joseph (avec écran de 5 m) 

-Une chorale accompagnée par la jeune maîtrise et l'assistance, 

animaient les chants. 
 

Ce que nous avons ressenti 

Le visage de notre nouvel évêque Denis est rayonnant de bonté ! 
Il s'engage avec notre Pape François à poursuivre l'évolution de 

notre Eglise avec l'ensemble des chrétiens désirant y participer. 
 

Notre administrateur diocésain Louis Groslambert a été remercié d'avoir 

assuré l'intérim, dans l'attente de la nomination de notre évêque 
Denis.  Ce dernier a nommé Louis Groslambert et Donatien Kalob vicaires 
généraux. 
 

Il nous reste à écrire une nouvelle page sur l'évolution de notre diocèse 

avec celui qui est, comme les disciples de Jésus, envoyé pour prophétiser 
et partager l'Evangile. 

Le verre de l'amitié était offert à l'issue de la cérémonie pour des 

échanges fraternels.      Noël et Françoise 

 
 

 
 

dernier, seul, Monseigneur Denis Jachiet qui fermait la 

procession. 

Il faut voir cela au moins une fois dans sa vie ! 
Comme elle est belle notre Église ! C’est l’Église dont Jésus 

Christ est la tête et où chacun de nous tient une place. 
Colette 

Notre nouvel évêque 
 

De bouche à oreille la nouvelle circule : le pape 
François a nommé un nouvel évêque pour notre 

diocèse de Belfort-Montbéliard. Il s’agit de 

Monseigneur Denis Jachiet qui était évêque 

auxiliaire dans le diocèse de Paris. 
La cérémonie d’installation a eu lieu le dimanche 

14 novembre à 14 heures et a été retransmise à 

l’église Saint-Joseph de Belfort sur un écran 

géant et aussi sur YouTube. 
 

Je suis entrée dans la cathédrale bien avant 
l’heure de la cérémonie. J’ai vu plusieurs 
centaines de personnes assises, tous les bancs 

pris et des petits groupes debout qui occupaient 
l’espace restant. Une soixantaine de prêtres 
diocésains en aube blanche occupaient le fond 
du chœur. Dans un silence impressionnant, émus 
et attentifs, nous attendons que l’orgue lance ses 

premières notes. 
 

Alors tout le monde se lève pour admirer la 
longue procession d’une douzaine d’évêques, de 
personnes importantes dans l’Église et , en tout 
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                                                               Fratello 
 

                                                             Dimanche 14 novembre a eu lieu à l'église Saint-François la 5ème journée  
                                                             mondiale  des pauvres, organisée par le mouvement Fratello. 
                                                             Environ 200 personnes du diocèse ont été accueillies dès 9h avec café et petits  

                                                             gâteaux sur le parvis de l'église, tandis que François-Xavier chantait à la guitare  

                                                             à l'intérieur. Notre nouvel Évêque nous a fait la surprise d'une visite éclair. Il a pris  
                                                            du temps pour discuter avec quelques personnes avant de se présenter  
                                                            "officiellement". 
                                                            La journée Fratello s'est déroulée avec des témoignages, la messe animée avec  

                                                            enthousiasme par les jeunes du MEJ, le pique-nique partagé et de nouveaux  
                                                            témoignages l'après-midi.  
                                                            Cette journée était organisée sur 50 diocèses dans le monde entier. 
                                                           Fratello est composé de laïcs engagés dans l’Église, à l’origine investis dans un 

grand pèlerinage qui conduisit plusieurs milliers de personnes issues de la rue et leurs accompagnateurs à 

Rome en 2014 puis en novembre 2016. 
C'est à la suite d'une rencontre historique avec le Pape François que ce dernier a décrété une nouvelle journée 
mondiale : celle des pauvres ! Isabelle 
            

 

Photo de Françoise 

Le jardin partagé de PBMP 
 

L’idée de Colette : une équipe de jardiniers de fleurs 
 

Aimez-vous les fleurs ? 
 

Toute petite, je vivais chez ma grand-mère. Elle habitait les cités proches de l’usine et cultivait une  

parcelle de terre. Elle m’avait permis de « cultiver un petit bout de terre » et je passais là des  

heures bien agréables. 
Mes parents ont construit une maison avec un grand terrain et mon père m’a appris à respecter et  
à cultiver le jardin. Avec mon mari, nous avons eu une maison avec un grand terrain où j’ai pu  
planter des fleurs, j’ai eu des massifs de roses très réussis . 

Le temps a passé et je me suis retrouvée à la retraite avec un mari malade qui ne pouvait plus  
s’occuper de la maison et du terrain. Nous avons décidé de prendre un appartement à Sochaux  
dans un grand immeuble. 
Habituée à me rendre à la messe chaque matin à Vieux Charmont, je voyais un beau potager dont Monique 

s’occupait à merveille et elle donnait des légumes au prêtre. Puis des problèmes de santé ne lui ont plus permis 

de s’en occuper.  
N’ayant plus de jardin personnel et voyant que les bordures de fleurs étaient envahies par les mauvaises herbes, 

j’ai décidé  de reprendre le flambeau et de donner du temps pour entretenir les bordures. A cette occasion, j’ai 
retrouvé dans un coin un très vieux  rosier. J’en ai fait des boutures pour agrémenter un massif. André M. est 

venu m’aider, il a déplacé les arbres inutiles. J’ai redonné la vie aux rosiers placés de chaque côté de l’allée 

menant à la cure. Tout redevenait beau et agréable, la terre reposée a facilité la croissance des fleurs et a permis 
de donner des roses épanouies et parfumées. 

Les années ont passé, les roses et les fleurs sont toujours belles et prêtes à être cueillies pour embellir nos 
églises.  Je crois que notre pape François qui aime tant notre « mère terre » serait heureux de visiter ce bout de 

jardin entretenu. 

Le temps passe et la vieillesse diminue progressivement la force de travailler jusqu’à la limite des possibilités. 

C’est pourquoi, je m’adresse à vous, paroissiens de Vieux Charmont. Aimez-vous que l’accès à la cure soit 
toujours agréable ou voulez-vous que le terrain redevienne une friche ? C’est pourquoi on pourrait créer une 

équipe de jardiniers où chacun donnerait un peu de son temps,  seul ou à plusieurs. 
Heureux de travailler, vous pourrez goûter le plaisir de voir pousser ce que vous avez semé, vous pourrez 
apprécier ces temps de calme et en plus, vous pourrez cultiver votre forme physique ! 

Si vous acceptez de continuer à embellir notre environnement, vous apporterez à tous le plaisir des yeux et un 
peu de bonheur à chacun. Colette Monnot       NB de PBMP : Colette veut bien partager avec vous son savoir-faire. 
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Artistes et artisans de solidarité 
 

Les lutins des deux paroisses s’étaient 
donné rendez-vous ce samedi après-midi 

pour réaliser de jolies décorations, qui 
seront vendues au profit de l’association 

des amis du père Pedro. A l’aide de 
quelques-uns de leurs films de 
Madagascar, Marie-Françoise et Pierre 
Boisson, fidèles amis du père Pedro, sont 

venus échanger avec les enfants, artistes 
et artisans de solidarité. Une fois de plus, 
nos liens se consolident avec le village 
d’Akamasoa.  

Assemblée générale de la SEP 
 

Le rapport moral et financier adopté à l’unanimité, Patrick Walter, le 
président, a présenté les différents projets de la SEP : 
Le financement du parking devant l’église, le déménagement du secrétariat 

dans le bâtiment  de Jeanne d’Arc qui sera suivi de l’inauguration des locaux 
rénovés, la kermesse qui sera verte et écoresponsable, le repas choucroute 

et l’appel aux dons pour compenser le manque à gagner en raison de la crise 
sanitaire. 

Dès à présent, vous pouvez transmettre toutes vos idées pour la kermesse 

(menu, animation, jeux, décoration…. Objectif : une kermesse zéro déchets, 
amusante et  pleine d’idées sympas et joyeuses ) et noter dans vos agendas 
la date de la préparation, le lundi 7 février. 
 

 

 



5 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Au fil du mois de décembre  
EXPO-vente de santons à la librairie Siloé 
 

Pendant le marché de Noël de Montbéliard, la 

librairie Siloé organise une expo-vente de santons. 
  
Nous avons la chance d’avoir à Montbéliard une 
librairie chrétienne dynamique qui vendra plus 

particulièrement des santons au moment du marché 
de Noël. Il n’y aura pas de cabanon comme par le 

passé, mais il sera possible de bien choisir santons, 
anges…. dans la grande salle derrière la librairie. 

Si vous voulez apporter votre soutien à la librairie en 
assurant une permanence, vous pouvez  

prendre contact avec la librairie  
au  03 81 91 88 14.  
Rien de compliqué, il s’agit d’être présent pour 

accueillir les visiteurs. 
Vous êtes tous invités à visiter cette expo et à agrandir 
votre crèche ! 

Horaires de la librairie et de l’expo (à partir du 27 

novembre): 

Mardi – samedi : 10.00 - 12.30 et 14.00 – 19.00.  
Dimanche et lundi : 14.00 – 18.30 
 

 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 

 

 

 

 
 
 
 

 

 
 
 

Le soleil était au rendez-vous ainsi qu’une centaine de 

personnes de toutes confessions : bouddhistes, 

chrétiens, juifs, musulmans. 
Pendant la marche, lors des étapes, les adultes ont 

échangé sur quelques textes des différents livres de 

nos religions, pendant que les enfants profitaient 
d’une animation centrée sur la création : Noé et sa 
colombe, Jonas et la baleine, Moïse et la mer fendue 

en deux … et nous, qui aujourd’hui prenons soin de la 
nature et de tous ceux qui nous entourent. 

  

Santons des personnes détenues  
 

Les santons peints par les personnes détenues  seront  vendus au marché de 

Noël le mercredi 8 décembre de 10.00 à 20.00 heures. 
 

Dans le cadre de notre mission d'aumôniers à la maison d'arrêt de Montbéliard, 
nous organisons une activité peinture avec les personnes détenues qui le veulent 

bien. Nous achetons des santons en terre chez un santonnier et chaque semaine,   

quand cela est possible, la petite équipe se retrouve et  c’est l’occasion pour 

chacun d’échanger sur tous les thèmes de la vie, d’écouter de la musique, tout en 
réalisant des crèches. Ces activités se déroulent dans un climat calme de partage 
et de fraternité.  

 

Les deux meilleurs 
endroits pour trouver 

des santons! 
Qu’on se le dise ! 

Librairie 
Siloé 

Chalet sur le 
marché de Noëeëël 

La municipalité de Montbéliard nous propose un chalet au 

marché de Noël pour vendre nos santons et nous sommes 

accompagnés par une personne détenue. C’est un bilan positif à 
tout moment, aussi bien pendant les heures passées ensemble 

pour peindre, que lors des échanges qui se font dans la journée 

sur le marché avec les passants. Nous pouvons parler de ce qui 
se vit en détention et de ceux qui y vivent et comment. 

Enrichissement de chacun par le vécu de l’autre. 
 Après l'année dernière bien compliquée, nous sommes très 
heureux de pouvoir à nouveau vous proposer de venir nous voir, 

échanger et même acheter un ou plusieurs santons sur le 
marché de Noël. Si tout va bien, nous serons accompagnés 

d'une personne, qui est actuellement en détention, qui a 

participé aux séances de peinture de santons à la maison d'arrêt 

avec nous et qui devrait avoir une permission ce jour-là. 
Nous espérons vous rencontrer au cours de cette journée. 
Paul Chatelain et Liliane Vurpillot 

 

 

Au marché de Noël, passez aussi au 
chalet du CCFD et d’Artisans Du 
Monde du 15 au 21 décembre ! 
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De la musique et des gâteaux  pour des livres 
 

Une soirée de "charité" est organisée le vendredi 17 décembre, de 19h30 à 21h30, 

à l'église de Vieux-Charmont : chants à la guitare, vente de gâteaux de Noël, 

échanges... le tout pour financer l'envoi de livres en Centrafrique. L'entrée est 
libre, une tirelire sera mise à disposition pour votre contribution. Venez passer un 
bon moment à l'heure que vous le souhaitez et restez le temps que vous voulez ! 

Merci.  

François Xavier 

Tout le monde se prépare à annoncer 

l’arrivée de l’enfant Jésus. Bel Avent ! 


